



PARA HOY

LA CONFERENCIA DE PARÍS

LA UNION CIUDADANA

LA AGITACION

Seguirán las consultas
Hoy continuarán las consultas por la mañana, a la hora de costumbre.

NOTAS VARIAS

Dictámenes del Supremo
Entre las actas dictaminadas por el Supremo recibidas en el Congreso, figuran la de Barco de Vela...

La actuación del gobernador de Barcelona

El diputado socialista señor Besteiro ha anunciado una interpelación acerca de los procedimientos de represión que pone en práctica el señor Martínez Anido.

EN LAS CORTES

Senado

Se abre a las tres y cuarenta y cinco, bajo la presidencia del señor Sánchez de Toca.

Congreso

A las tres y media, bajo la presidencia del señor Sánchez Guerra, y con asistencia de los señores...

LOS FUNCIONARIOS

Nota oficiosa

En el ministerio de Hacienda han facilitado la siguiente nota oficiosa: «No es cierto, como afirman algunos periódicos de anoche y esta mañana, que el señor Cáceres, antiguo jefe del personal y habilitado del Material en la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas, haya sido destituido y menos aún, suspendido de empleo y sueldo.»

LAS SUBSISTENCIAS

Continúa bajando el trigo

Serán severamente castigadas las adulteraciones en la leche

Barcelona

UNA AMONESTACION A LOS VENDEDORES DE LECHE

BARCELONA, 25.—En el Gobierno civil se reúne con los mayoristas y detallistas de leche para ver si se llegaba a que las mayorías vendan a tasa fijada por ellos mismos, según las alternativas del mercado.

Palencia

CONTINUA LA BAJA DEL TRIGO

PALENCIA, 25.—El mercado semanal de cereales ha estado concurrencioso.

Los aliados ayudarán a Austria

Una Conferencia que se reunirá en Londres decidirá la solución de la cuestión turca

COMUNICADOS OFICIALES

PARIS, 25.—(Comunicado oficial) En su tercera sesión, celebrada esta mañana desde las once a la una, la Conferencia se ha ocupado de las medidas que deben tomarse para remediar en el más corto plazo posible, la situación angustiosa en que se encuentra Austria y para asegurar la reconstitución de la República austríaca.

PARIS, 25.—Comunicado oficial: «La Conferencia interaliada ha acordado que se reúna en fecha próxima en Londres una conferencia de delegados aliados, en la que tomen parte representantes de Grecia y Turquía como objeto de llegar a un arreglo en la cuestión de Oriente.»

GIOLITTI ASISTIRÁ

LONDRES, 25.—El «Daily Mail» dice que una comunicación de Roma anuncia que ante las reiteradas peticiones de los presidentes de los Consejos aliados, el señor Giolitti vendrá a París para tomar parte en la sesión final de la conferencia.

BELGICA Y FRANCIA

PARIS, 25.—El señor Jaspas, ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica, desmiente terminantemente la versión dada por algún periódico esta mañana diciendo que la delegación belga en la Conferencia interaliada se adhirió al criterio de la delegación británica en la cuestión del desarme de Alemania, y afirma que la delegación belga se adhirió desde el primer momento al criterio de la delegación francesa.

BRIAND, SATISFECHO

PARIS, 25.—Al terminar la Conferencia, M. Briand ha declarado a los periodistas: «Estoy satisfecho del resultado que ha obtenido. Vamos, en efecto, a convocar en Londres a los representantes del Gobierno de Constantinopla y a los representantes del Gobierno de Ankara, al mismo tiempo que a los del Gobierno griego, con el fin de entablar la discusión respecto a la base del Tratado de Sevres.»

El anuncio de esta próxima Conferencia indica que los Gobiernos aliados están de acuerdo en la necesidad de asegurar la paz en Oriente por otros medios que un Tratado todavía sin ratificar. Si se compara esta decisión a la opinión expresada, hace poco aún, por el Gobierno británico, al decir que el Tratado de Sevres no podría ser discutido, se verá claramente cuál ha sido el camino recorrido.

PARIS, 25.—Briand comunicará mañana a los Gobiernos de Grecia y Turquía el acuerdo de reunir la Conferencia de Londres.

LA AYUDA A AUSTRIA

PARIS, 25.—La cuestión de la ayuda a Austria se está presentando con los siguientes aspectos principales: Primero. Apertura a favor de Austria de créditos a largo plazo, para asegurar su avilamiento.

Segundo. Necesidad, por parte de Austria, de dar garantías a las potencias prestatarias sobre su administración, su Hacienda, la reorganización de sus servicios públicos (principalmente los de transportes) y el desarrollo de su riqueza.

El señor Lloyd George explicó las dificultades con que ha tropezado la república austríaca para lograr préstamos suficientes de las potencias extranjeras, mostrándose más bien partidario de un acuerdo directo de Austria con empresas bancarias particulares.

Se cree que habrá solución del asunto antes de finalizar la Conferencia. La subcomisión designada por la Conferencia para examinar la situación de Austria, se reunió esta tarde, a las cuatro, en el ministerio de Negocios Extranjeros, bajo la presidencia del delegado británico señor Smith, en sustitución del sir Robert Horne, que no llegará a París hasta mañana.

Examinó varios proyectos que le habían sido sometidos. Quedó encargado un delegado, por cada una de las potencias representadas, de redactar un informe que será leído por la subcomisión en pleno, en un reunión que está celebrada mañana por la mañana.

El señor Louchet redactará después un informe común, que será sometido a la Conferencia interaliada.

Se sabe que los peritos están de acuerdo en estimar este indispensable préstamo en 80 millones de dólares, suma a la cual habría que añadir todos los años anticipos que irían decreciendo, y cuyo total sería de 170 millones de dólares.

El esquema preparado por sir William Goode para la Comisión, propone un adelanto de 250 millones de dólares al Gobierno austriaco, que quedaría cubierto en cinco años.

EL DESARME

PARIS, 25.—La Comisión militar, naval y aérea, en las dos sesiones que celebró hoy, bajo la presidencia del mariscal Foch, ha fijado ya la lista de las infracciones cometidas por Alemania al Tratado de Versalles.

La Comisión no propone ningún plazo máximo único para el desarme de Alemania, sino una serie de plazos distintos, según el asunto a que se refieren; pero no pasando de cinco meses el mayor de todos.

La Comisión, por unanimidad, estimó que los aliados deben exigir el desarme, sin flaquezas ni miramientos.

Todo permite creer que la Conferencia interaliada, a la que será sometido mañana el informe general de dicha Comisión, lo aprobará y fijará las sanciones. De todos modos, la Comisión interaliada de control en Alemania será mantenida en sus funciones.

La Conferencia, en su sesión de mañana por la mañana, abordará la cuestión de las reparaciones.

DISCREPANCIAS? NAUEN, 25.—Los informes recibidos por la Prensa alemana aseguran que en la Conferencia interaliada han surgido discrepancias desde el primer día.

Aun el «ECHO de París» dice que cuando Foch pedía que el plazo para el desarme alemán fuese fijado para el 1 de mayo, George le interrumpió para hacerle notar irónicamente que el 1 de mayo suele aumentar el peligro comunista.

La oposición del primer ministro británico a la ocupación de la cuenca del Ruhr fue muy enérgica: sostuvo que no podía hacerse responsable a toda Alemania de la culpa de Munich, y aseguró que dicha nación ha cumplido todas las cláusulas del desarme y no constituye un peligro.

EL EX KAISER

¿Ha perdido la memoria? BERNA, 25.—Según una personalidad bien relacionada con el ex Emperador de Alemania, Guillermo II sufre actualmente una pérdida de la memoria.

Frecuentemente no reconoce a las personas, y no puede escribir.

EXTRANJERO

Manifestaciones antisocialistas en Italia

Las Bolsas del Trabajo de Módena y Bolonia destruidas

Alemania

SE CONSTRUIRAN RASCACIELOS BERLIN, 25.—La Oficina económica del Imperio ha autorizado excepcionalmente la construcción de rascacielos, destinados a la instalación de oficinas, pero en cada caso debe solicitarse permiso.

OTRA DERROTA SOCIALISTA NAUEN, 25.—En las elecciones para la Dieta del Estado alemán de Lippe-Detmold, los partidos burgueses alcanzaron una victoria sobre los socialistas, que hasta ahora tenían una mayoría en aquella Cámara.

Estados Unidos

PERSHING, EMBAJADOR EN PARÍS WASHINGTON, 25.—Según el «New York Herald», se piensa nombrar al general Pershing embajador de los Estados Unidos en París.

Francia

LOS VICEPRESIDENTES DE LA CÁMARA PARIS, 25.—Cámara de los diputados.—En sustitución de los señores Lefebvre du Prey y Berard, nombrados ministros de Agricultura e Interior, respectivamente, quedan elegidos vicepresidentes los señores Raiberti y André Lefebvre, ambos ex ministros de la Guerra, el primero por 337 votos y el segundo por 309, de 355 votantes.

India

GRAVE SITUACION LONDRES, 25.—Telegrafían de Ellahabad al Daily Express: «En el distrito de Oudh han estallado disturbios. Se considera como muy seria la situación.»

En Fyzabad han sido destruidas 60 casas. Fuertes contingentes de Policía han sido concentrados en Lucknow y han salido para los lugares donde han estallado los disturbios.

El número de amotinados se eleva ya a 10,000, y otros varios miles van a unirse a ellos.

La Policía ha reclamado la ayuda de las tropas; pero el Gobierno no cree necesaria todavía su intervención.»

Inglaterra

EL TRATADO CON RUSIA LONDRES, 25.—El Board of Trade comunica el texto del acuerdo comercial que Krassin ha llevado a Moscú.

Este documento estipula que, en espera de la conclusión del citado Tratado en buena y debida forma, las partes contratantes se comprometen a abstenerse de manejos hostiles de una de ellas hacia la otra. De una manera más particular el Gobierno de los soviets renuncia a toda acción de orden diplomático contrario a los intereses del Gobierno británico en Persia, Afghanistan y la India.

Por su parte, el Gobierno británico se compromete a no tomar ninguna medida relativa al secuestro o incautación judiciales del dinero, metales preciosos, valores y mercancías importados de Rusia.

El acuerdo tendrá una duración de doce meses, al terminar los cuales podrá considerarse expirado. Será necesario para denunciarle un plazo de seis meses, lo mismo para una que para la otra partes contratantes.

Irlanda

SIGUEN LAS LUCHAS LONDRES, 25.—Se anuncia que a primera hora de la mañana de ayer se han dirigido ataques simultáneos contra los depósitos militares y el cuartel de Policía de Bandon, en el Condado de Cork.

Los asaltantes se elevaban a un centenar y después de una batalla que duró cerca de una hora, se vieron obligados a retirarse en retirada. El número de policías heridos se eleva a 18.

Los sinn-feiners han dejado un muerto en el campo de batalla. También han abandonado

LOS ELEMENTOS DE ORDEN Y EL JURADO

La Unión Ciudadana ha publicado un documento de protesta del veredicto dictado por el Tribunal del Jurado, en la causa seguida por asesinato del señor Pérez Muñoz.

«Nosotros somos amantes de la libertad, y, por consecuencia, automáticamente de la justicia, puesto que una y otra se complementan, y el todo forma un conjunto armónico que produce la satisfacción interior del ser humano.»

Por eso, porque de una manera palpable hemos visto la arbitrariedad de ese Jurado, es por lo que, heridos nuestros sentimientos de hombres justos, protestamos con toda nuestra alma de esa sentencia inquisitorial.

Nosotros no queremos ensañarnos con los procesados; solicitámoslos justicia, porque estábamos convencidos de que ellos eran los autores de la muerte de nuestro inolvidable hermano.

Nos decía un señor magistrado cuando ya habían terminado sus informes los abogados de ambas partes: «Llevo cerca de treinta años en el ejercicio de mi carrera; jamás he presenciado una prueba testifical tan clara, tan terminante como ésta.»

Y, sin embargo, cuando se retiró el Jurado a deliberar, flotaba en el ambiente un pesimismo que hacía presumir un resultado fatal para los amantes de la justicia. ¿Por qué? Allí los señores del Jurado: nosotros sinceramente podemos decir lo que nos dijo ese mismo señor magistrado a que antes aludimos.

El Jurado, tal como está hoy constituido, es un absurdo. Los elementos de orden, por miedo o por egoísmo, o por ambas cosas, se han eliminado de ese Tribunal, y ha quedado, en su mayoría, constituido por profesionales y por hombres sin conciencia.

Vea, pues, el pueblo, los hombres de conciencia recta, en poder de quién está depositado el sagrado ministerio de la ley. Madrid, 25 de enero de 1934.—La Junta.»

ITALIA

Disturbios en Modena y Bolonia MODENA, 25.—Durante las ceremonias de los funerales por los miembros del partido fascista, muertos por los socialistas y los recientes encuentros entre socialistas y fascistas, se han promovido violentos disturbios y se ha llegado a las manos.

Los fascistas han atacado la Bolsa del Trabajo y la casa donde habita el socialista Donatí, incendiándolos.

Los socialistas, como represalias, han atacado a tiros de fusil un tren que salía de Modena, y en el que iban varios fascistas boloneses.

Estos, a su vez, al llegar a Bolonia han sitiado la Bolsa del Trabajo, y después de apoderarse del edificio, lo han prendido fuego, destruyéndolo.

QUE NO SE VAYA D'ANNUNZIO ROMA, 25.—Los amigos de D'Annunzio hacen presión sobre éste para que no abandone el territorio italiano.

Se advierte que su presencia es necesaria para dirigir y animar las fuerzas que perseveran en la defensa del programa nacionalista y que se están organizando para hacer una política de oposición contra los partidos que han firmado el tratado de Rapallo.

Rumania

ESTADO DE SITIO EN EL DNIESTER BASILEA, 25.—Comunican de Bucarest que el Gobierno rumano acaba de proclamar el estado de sitio en todas las orillas derecha del Dniester, en una extensión de 30 kilómetros. La decisión se aplica vigorosamente, y ha quedado prohibido el tráfico de mercancías y viajeros.

Se dice que esta medida del Gobierno rumano es el resultado de una reciente encuesta hecha en Besarabia por el general Repeano, ministro de la Guerra.

Rusia

¿HA MUERTO LENIN OTRA VEZ? HELSINGFORS, 25.—Circula con persistencia el rumor de la muerte de Lenin.

Desde que se anunció su enfermedad, Lenin no ha asistido a ninguna reunión de los comisarios del pueblo, las cuales ha presidido Trotsky.

Sin embargo, estos rumores deben acogerse con toda clase de reservas.

MOSCU, DESMIENTE CRISTIANIA, 25.—Moscú desmiente oficialmente la enfermedad de Lenin, lo mismo que el descubrimiento de completos.

LA ESCUADRAS

¿Acorazados para el Japon? LONDRES, 25.—El «Daily Herald» dice que el Gobierno japonés ha firmado contratos con la casa Cammel Laird, de Birkenhead, para la construcción de tres acorazados, que el Japon se propone construir en Inglaterra.

Estos navios serán completamente contruidos y equipados en los astilleros de esta casa.

El embajador japonés ha desmentido la noticia.

LA CONFERENCIA DE BARCELONA

GINEBRA, 25.—Los servicios financieros de la Sociedad de Naciones han tomado las siguientes decisiones para la Conferencia sobre libertad de comunicaciones y tráficos, que va a celebrarse este mes en Barcelona:

Los pagos se realizarán en cuatro monedas distintas. El personal enviado por París será pagado en francos, el de Londres lo será en libras, el de Ginebra en francos suizos, y el de España en pesetas. Las dietas serán pagadas en pesetas o en otra moneda, a gusto de los interesados.

¿COMITE TERRORISTA DETENIDO EN SEVILLA?

Los galleteros de Zaragoza disuelven la Sociedad

En Bilbao son encontrados numerosos cartuchos de dinamita. En Murcia se extiende la huelga minera. Huyen de Barcelona muchos agitadores.

Barcelona

SE REANUDA EL TRABAJO.—DIEZ Y SEIS DETENIDOS.—DESAPARECEN SIGUIENTES SINDICALISTAS.—CIENTO CINCUENTA Y SIETE DETENCIONES

BARCELONA, 25.—Esta mañana se ha reanudado el trabajo en las fábricas y talleres con toda normalidad.

El tránsito rodado no ha afectado también normalmente. En los mulles se trabaja como en los días ordinarios.

En los astilleros de Cardona se presentaron los obreros, pero la Gerencia ha suspendido el trabajo por escasez del mismo durante la presente semana.

Esta mañana se montó servicio extraordinario de vigilancia a la entrada de talleres y fábricas, para evitar posibles coacciones.

Ayer en la herriada de Sans, en el Bar Eléctrico, se efectuaron catorce detenciones. Los detenidos fueron ocho panaderos y los restantes en su mayoría, vidrieros.

Conducidos a la Delegación de Policía fueron libertados la mayor parte. Quedaron de ellos detenidos cuatro panaderos. La Policía practicó un registro en el domicilio de cada uno de los detenidos. Por disposición de la autoridad ha sido cerrado el citado bar.

En la Plaza de Cataluña fueron detenidos dos individuos por infundir sospechas a los agentes de la autoridad. Registrados, les fueron encontrados dos pistolas cargadas de cada uno. Fueron conducidos a la Jefatura de Policía, ingresando en los calabozos después de ser interrogados.

Los cuatro detenidos en un bar por querer coitar a toda costa, son dependientes de comercio, que serán puestos en libertad porque parece que más bien estaban tratando aquel asunto en broma.

En la calle de Córcega fueron detenidos varios obreros por ejercer coacción. Hoy está puesto en libertad el italiano José Podol, detenido en la calle de Urgel, y al que se le ocupó una pistola. Parece que no tiene ninguna relación con cuestiones sociales.

—Ha ingresado en la cárcel a disposición del Juzgado de guardia, el mozo de cuerda de la estación de M. Z. A., José Solana, alias Tati, por reclutar obreros para el extranjero. Está reclamado por varios Juzgados y por el mismo asunto tiene ocho causas pendientes.

—En vista de la actuación enérgica de la Policía contra los elementos terroristas, muchos de éstos han desaparecido de Barcelona y a los restantes se les va muy poco en la calle y en los bares y cafés, donde acostumbraban a reunirse con anterioridad.

—A las dos de esta tarde se ha celebrado el entierro del sindicalista Hermelegido Latasa, muerto a tiros en la calle, y el del contraataca Eduardo Rul, que trabajaba en la calle de Casanova.

BARCELONA, 25.—Se ha recibido un exhorto de un Juzgado de Bilbao pidiendo se averigüe quién fué el individuo que rompió desde ésta un paquete de balines a un individuo de aquella villa, y la procedencia de varios centenares de «carnets» del Sindicato único.

BARCELONA, 25.—Durante la madrugada, día de la Policía practicó 157 detenciones, de otros tantos individuos sospechosos.

De ellos, 60 ingresaron en la cárcel, y el resto fueron puestos en libertad por no resultar cargos contra ellos.

—La suscripción abierta en el Gobierno civil a beneficio de las familias de los guardias de Seguridad muertos en los sucesos de la calle de San Ramón, asciende a 21.847 pesetas.

Murcia

DONATIVO A LA VIUDA DEL SEÑOR BARBA.—SE EXTIENDE LA HUELGA MINERA

CARTAGENA, 25.—El capitán de la Benemérita, don José Latorre, entregó 500 pesetas a la viuda del agente de Policía, don Joaquín Barba, asesinado en Valencia, recaudadas en dicha Comandancia entre sus compañeros.

Santander

DETENCION DE UN SOSPECHOSO.—UN PETARDO SANTANDER, 25.—La Policía ha detenido en su domicilio a un individuo que usaba el nombre de Cristino Antón García, encontrándole un «carnet» del Sindicato del ramo de construcción de Asturias, a nombre de Jenaro Aparicio Campos.

—En el pueblo de Sansao unos desconocidos colocaron un petardo en el domicilio de un obrero que trabaja en las forjas de Los Corrales desde que se anunció la apertura de la fábrica.

Al estallar el artefacto produjo desperfectos en el edificio, pero no causó desgracias personales.

La Guardia civil ha practicado algunas detenciones.

Sevilla

EL COMITE TERRORISTA DETENIDO?—LA BENEMERITA SE INCUENTA DE MILLARES DE «CARNETS» DEL SINDICATO SEVILLA, 25.—En los Centros oficiales se guarda gran reserva sobre el resultado de la campaña contra el sindicalismo rojo.

Se asegura que ha sido detenida la plana mayor del terrorismo.

También la Benemérita se ha incautado de una gran cantidad de sellos del Sindicato, que importan varios miles de duros, y de los libros de entrada de las cantidades recaudadas, que alcanzan una cifra muy elevada.

Todos los documentos antedichos han quedado en poder del gobernador.

Esta tarde ha sido detenido un individuo, hallándose en su domicilio un saco lleno de «carnets» del Sindicato y sellos de cotización.

SEVILLA, 25.—Una Comisión de la Federación sanitaria regional visitó al gobernador para anunciarle que irán a la huelga y no se impone un correctivo a un matante de Alcolea del Río que insulta al veterinario por haberse denunciado unos carneos que no reunían condiciones para el consumo.

—Ha ingresado en la cárcel Simón Martí, presunto cómplice en el atentado contra el patrono Barrá.

—Ha sido sorprendida por la Policía una reunión clandestina de obreros en una casa de la calle Rodrigo en Triana.

Fueron detenidos siete individuos que han pasado a la cárcel a disposición del juez.

Valencia

DOS SINDICALISTAS MUERTOS POR LA BENEMERITA.—INTENTARON FUGARSE CUANDO ERAN CONducIDOS A LA CARCEL

VALENCIA, 25.—Cuando a las cinco de la madrugada eran trasladados a la cárcel los sindicalistas Manuel Hernández y Francisco Gil, detenidos como presuntos autores de la agresión a un guardia civil en la noche del pasado sábado, un grupo de sindicalistas agredió a las fuerzas de la Benemérita que escoltaban a los presos, y éstos, aprovechando la confusión, intentaron escaparse.

Los guardias dispararon contra ellos, y los dos detenidos resultaron muertos.

El suceso ocurrió en las inmediaciones de la cárcel, y entre la Benemérita y los sindicalistas que intentaron liberar a los detenidos se cruzaron gran número de disparos que produjeron la natural alarma en aquella barriada.

Al ruido de los disparos salió la guardia de la cárcel, la que, en unión de la Guardia civil dieron una batida por los alrededores y catearon a cuantos sospechosos encontraron.

En el lugar del suceso fué recogida una pistola Star con todo el cargador disparado.

Los cadáveres de Hernández y Gil que dieron origen a la tragedia, en una casa del camino de Valencia a Torrente, hasta que el juez militar, capitán de Infantería señor Jiménez Buena, dispuso fueran trasladados al Hospital Militar, donde mañana se les hará la autopsia.

El juez militar estuvo en el hospital, para practicar algunas diligencias. Evidentemente tomó declaración al jefe de la Benemérita y a algunos individuos que tuvieron participación en el suceso.

El Hernández era de oficio carretero, y Gil, ebanista.

Un hermano del Hernández ha visitado las redacciones de los periódicos para protestar contra la muerte de su hermano, y ha hecho constar que es imposible que aquel hubiera intentado fugarse, puesto que él se había presentado voluntariamente para ser detenido en el Gobierno civil.

Vizcaya

HALLAZGO DE GRAN NUMERO DE CARTUCHOS DE DINAMITA.—MAS DETENIDOS

BILBAO, 25.—Esta mañana una pareja de guardias de Seguridad, de servicio en la Ribera, descubrió dos cartuchos de dinamita que flotaban en el agua y varios paquetes de mechas.

También fueron encontrados en el camino de los Caños, junto al túnel del ferrocarril Vascongado, otros 327 cartuchos de dinamita.

Hoy ha circulado el rumor de que los presuntos autores del asesinato del gerente de Altos Hornos habían declarado la huelga del hambre.

El procesado Vallejo, que intentó ayer suicidarse, persiste en sus propósitos de quitarse la vida, habiendo manifestado que lo hará en cuanto encuentre ocasión para ello.

El Juzgado que entienda en el sumario por los atentados terroristas, prosiguió hoy sus diligencias durante todo el día, celebrando algunos carnos entre varios procesados.

Zaragoza

FUNERALES POR EL ALMA DEL SEÑOR GOMEZ

BILBAO, 25.—Han ingresado en la cárcel once sindicalistas complicados en los hallazgos de bombas.

En el cuartel de la Benemérita de Sestao se ha desmentido la noticia de que el descubrimiento del complot terrorista se haya descubierto por un policía que vino de Asturias disfrazado de obrero.

LA SOCIEDAD DE GALLETOS, DI-SUELTA.—DESPUES DE LA HUELGA DE CARNIGEROS

ZARAGOZA, 25.—Los obreros galleteros han comunicado a las autoridades el acuerdo que han adoptado de disolver dicha Sociedad.

En la estación del Norte ha sido detenido Alfredo Cano, fugado de la cárcel de Chiva.

ZARAGOZA, 25.—El viernes a las diez de la mañana se reunirá en sesión extraordinaria el Ayuntamiento para imponer la medida de oro de la ciudad al capitán general gobernador civil y presidente de la Acción Ciudadana, concedida en premio a los servicios prestados durante la huelga.

—La Diputación provincial, en su sesión de hoy acordó nombrar hijos predilectos de la provincia al capitán general, señor Ampudá, y al gobernador civil, conde de Coello de Portugal, como premio a los excepcionales servicios que ambas autoridades han prestado con ocasión de los pasados conflictos, salvando los intereses de la provincia, gravemente comprometidos por los agitadores.

ZARAGOZA, 25.—Hoy se ha sacrificado bastante ganado lanar, vacuno y de cerda.

El gobernador ha dictado medidas para evitar las represalias contra los carniceros que sacrificaron durante la huelga.

JOYERO

</

CRITICAS TEATRALES

Beneficio de la señora Quiroga

EN LA «PRINCESA»

Se celebró ayer en la «Princesa», con el teatro completamente lleno y brillantísimo.

La solemnidad de anoche fué elocuente manifestación del triunfo obtenido en Madrid por la compañía argentina, y señaladamente por la señora Quiroga.

Las demostraciones de entusiasmo fueron numerosas, encendidas, y, sobre todo, sinceras.

Sin reclamos de ninguna especie, sin otras armas que sus dramas y comedias y las dotes de sus actrices y actores, llegó a la capital española la compañía argentina.

Al final del primer acto de «La fuerza ciega», obra inaugural de la temporada, los espectadores estaban conquistados.

La prudencia imponía cierta reserva, daba a los elogios cierto carácter provisional...; mas el triunfo estaba logrado.

Al terminar la representación, nadie dudaba del notable valor de la compañía de la señora Quiroga. Los críticos lo proclamaron con efusiva, con fraternal satisfacción al día siguiente.

En sucesivas jornadas, las obras fueron interesando más y más; artistas que en la primera no trabajaron o tuvieron a su cargo papeles insignificantes, se fueron revelando; la señora Quiroga, en cada tipo que se encarnaba, descubría facetas nuevas de su incomparable... y las localidades de «Princesa» se iban llenando, hasta conseguir por llenarse el coliseo a diario.

En las últimas realidades que valen por todo, los panegíricos. He ahí unas realidades cuyo efecto se ha de considerar en la esplendorosa brillantez del festival de anoche.

Se estrenó la comedia dramática del señor Martínez Cuitiño titulada «La fiesta de los hombres».

Lleva el señor Martínez Cuitiño a «La fiesta de los hombres» hondas preocupaciones sociales, cuya teatralización estimó muy plausible, ya que la escena es una tribuna muy apta para el proselitismo. En el diálogo, muy culto, muy ingenioso, predomina la sátira culta... un humorismo muy a lo Benavente y un paradijismo muy a lo Linares Rivas. Un carácter, el del criado que fué señor, y todo el caso de este personaje, y cuanto dice, me parecen muy acertados, muy bellos, muy exquisitos.

El del escultor misántropo y misógeno, de franqueza excesiva y maldiciente, es vulgar, aunque el rasgo último de huir de la mujer que comienza a enamorarlo, para no hacerla infeliz, lo redime en cierto modo.

Los restantes tipos de la obra, aun el de la protagonista, carecen de originalidad y de relieve.

Defectuosa de técnica estimo a «La fiesta de los hombres». El decorado de la acción, que se desarrolla tan sólo entre tres personajes, una mujer y dos hombres, es continuamente interrumpido por escenas incongruentes, aun cuando consideradas cada una en sí merezcan voto favorable.

El desenlace no desenlaza nada; es un fatigoso mímico, muy viejo y demasiado recorrido: el consabido síncope de la actriz o del actor que se desploman.

Finalmente, cuanto ocurre en los tres actos, «enigmas», «contradicciones» al título. Las mujeres serán o no «la fiesta», o sea «la diversión» de los hombres; pero precisamente a Enriqueta su cómplice y su novio la toman absolutamente en serio, como lo más serio y caro de sus vidas.

La polémica de la última escena entre Mario y Enriqueta, ante todo es... «ese»: «polémica», no «teatro»; es además inverosímil, supuestos el amor y la educación de Mario; es, por último, la «craza cúbica» de la polémica entre Philippe y su padre, de la novela de Paul Reboux titulada «Jossette».

La señora Quiroga, los señores Escarsela, Achard y Fregues y toda la compañía interpretaron la comedia primorosamente, venciendo peligros y escollos, y cosechando muy merecidos aplausos.

Rafael ROTLLAN

MINISTERIOS

NOMBRAMIENTO DE VICESECRETARIOS

GRACIA Y JUSTICIA

De conformidad con lo dispuesto en el artículo adicional del Real decreto de 29 de noviembre de 1920, y a falta de aspirantes a la judicatura que lo hayan solicitado, han sido nombrados, con carácter interino, Vicesecretarios de la Audiencia provincial de Jén, don Andrés Esteban y García de Quesada y don Rafael Ortiz Nogueras, abogados.

Idem de la de Huelva, don José Taboada, abogado.

Idem de la de Málaga, don Manuel Díaz Audeiro, abogado.

Idem de la de Córdoba, don Antonio Enriquez, abogado.

Idem de la de Cádiz, don Fernando Martínez López y don Antonio de Castro Tamayo, abogados.

Idem de la de Santander, don Galo Miguel Barca y Solana, abogado.

Idem de la de Murcia, don Ramón Nieto Pérez, abogado.

Idem de la de Tarragona, don José Barrechina, abogado.

Idem de la de Badajoz, don Constantino Herrero Sanz, abogado.

Idem de la de Almería, don Manuel Lord y O'Lawlor.

Idem de la de Alicante, don Ramón Alberola Such.

Idem de la de Bilbao, don Felipe García Jalón y don José Suca Queiruga.

Idem de la de Avila, don José Luis Pérez Fernández.

Idem de la de Santa Cruz de Tenerife, don Eduardo Franco.

MUSICAL G. M. T.

La casa mejor surtida en pianos automáticos. GULBRANSEN, MILTON, EMERSON, JANSSEN, WENDLAND y el incomparable BEHNING.

EL MAS PERFECTO Y MEJOR CONSTRUIDO. ACENTUACION AUTOMATICA Y MANUAL POR MEDIO DE BOTONES, centrador perfeccionadísimo y transportador. ULTIMAS NOVEDADES EN ROLLOS. Phil-Phil—Triplanerías—Les Preludes, etc.

QUIOSCO DE «EL DEBATE»

callo de Alcalá (frente a las Calatravas).

CRITICAS MUSICALES

ORQUESTA FILARMÓNICA

TEATRO DE PRICE

La Iberia, de Debussy, provocó aplausos entusiastas y apasionados y enérgicas y eufóricas protestas; los dos últimos maravillosos tiempos se escucharon en un ambiente caldeado por la lucha y la emoción, muy grato para todo entusiasta del arte que haya sentido el pesimismo de nuestro enardecido medio artístico, en el que hace tiempo nada despierta un eco de ira o de aplauso y en el que parecía embotada la sensibilidad en un grado cercano a la completa indiferencia, por falta absoluta de comprensión.

Sonaron más los aplausos; pero para hacer un estudio de la actitud del público madurillo ante la obra de Debussy, estudio no del todo ocioso ya que todo este público aplaudió unánimemente dentro de poco tiempo, hay que tener en cuenta, como en las votaciones políticas, a los abstentistas; es decir, a aquellos habituales de los conciertos de Price que ayer dejaron visiblemente vacías sus localidades, sin duda porque no juzgaron de atractivo suficiente la adición de Iberia.

El público da a veces la sensación de un niño olvidadizo al que nada enseña la experiencia repetida y para el que la lógica es una palabra vacía de sentido, porque es verdaderamente infantil la abstención e ilógica la protesta de quienes han aplaudido L'après midi d'un faune, El martirio de San Sebastián, La dama de las camelias, y tantas otras obras del genial autor.

¿A qué viene el repetir con inocente terqueo la nota de incompreensión y de merodeo a lo nuevo, en lugar de aprender del pasado y escuchar con espíritu de inteligente amplitud?

En parte la situación del público ante la obra que se le ofrecía fué producida por desorientación y por falta de movilidad espiritual; el título de Iberia daba a casi todos la impresión de una suite rapsódica al uso, en la que nuestros temas populares aparecerían tratados y desarrollados más o menos gramáticamente, y la falta de flexibilidad, de adaptabilidad, impidió a muchos situarse en el plano de un compositor que no intenta ofrecernos impresiones recogidas del natural, sino algo más sutil, más hondo y más delicado. La actitud de su espíritu ante las impresiones que despertaban en él las evocaciones de un país extraño, maravilloso y encantado.

Tan lo creemos así, que estamos seguros de que con otro título cualquiera la obra hubiera sido aplaudida, porque en general, para quien tiene el sabor fuerte y penetrante de la realidad, esta evocación vaga y un tanto irónica ha de parecerle insípida: si no se da cuenta de que esta visión tan lejana y tan suave tiende a exaltar la imaginación a fuerza de violentarla; una impresión más directa hubiera rebajado a Debussy hasta colocarlo a la altura de Bizet.

A veces se advierte algo genuinamente nuestro; pero de modo sutil, sin llegar jamás al fondo, queda siempre en lo exterior, en el ritmo, en la cadencia, en una reminiscencia de ese estilo inconfundible de Andalucía.

El primer tiempo es de una suavidad inquietante, en la que el artista recoge como un lejano panorama, tan amplio, que los detalles han de parecer imprecisos y pequeños; en el segundo y tercero adquiere más vida actual; algunos giros de seaguidillas le dan fuerza y color; el artista no puede sustraerse a su encanto; y en cierto modo cambia su manera, estudia la melodía, la cuida y la desarrolla; pero con tal delicadeza, tan suavemente, de modo tan sutil, que no llega a localizarla en España; está siempre dentro de su espíritu y éste es el que nos muestra siempre su visión.

El trabajo de Pérez Casas fué admirable; denotó un estudio minucioso y profundo y una penetración absoluta con la obra, lo que le permitió dar el máximo de claridad.

Se había estrenado también Año Nuevo, fragmento sinfónico del maestro sevillano señor Mariari, inspirado en la famosa poesía de Rubén Darío; parece que el deseo del autor es el de dar la impresión de suave eternidad de la fantástica escena, y lo consigue con una plausible sencillez de procedimiento que llega a engendrar alguna monotonía, que desaparece cuando el metal, en un brillante tema de carácter lírico, pinta la bendición de San Silvestre al quinto año.

Y no podemos menos de terminar con un aplauso a la magnífica interpretación de la sinfonía tercera de Mendelssohn.

TEATRO REAL

«TRISTÁN E ISEO»

El caso de Wagner al escribir «Tristán e Iseo» es el de una ingenuidad, de una espontaneidad y de una sencillez absoluta; subyugado por una pasión arbotadora, parece ceder al irresistible deseo de dar exaltada salida a sus sentimientos, de sublimarlos, de ennobleclos hasta el último límite concedido al talento humano, con ese afán un poco pueril que convierte en poeta a todo adolescente enamorado. Así, para encarnar su pasión, acude a una de las más bellas leyendas de amantes, la más extendida por tradición universal, la más adornada por la fantasía de poetas y trovadores, la más encantadora por la impresión con que el tiempo la ha ido rodeando, la de más alto abuelo, porque procede del prestigioso ciclo del rey Artus, y la que mereció ser nombrada por el autor de «La Divina Comedia», como su contemporánea: la de Lanzarote, marqués de Babilonia, porque el «Tristán», y en presencia de la encantadora leyenda, el compositor parece exaltarse más, y mejor aún que a sus ideas de salida a sus sentimientos; no olvidó, no pudo olvidar su maravillosa técnica, su propio modo, lo que formaba parte de su carácter y de su manera de expresar, pero por lo demás, parece olvidarlo todo, el sentido de la medida, de la trama, del movimiento y de la acción; como si embelesado ante aquel amor, que consideraba como espejo del suyo, no pudiera hacer otra cosa que cantar. ¡Y qué sinceramente canta!, ¡con cuánto arrebatado!, ¡con qué expresiva dulzura! Como que a todo esto obedece el interés que se sobrepone a la extraordinaria longitud, a lo lento de las escenas y la falta de acción, porque siempre está a la vista palpitante un sentimiento de amor profundo y exaltado.

A todo lo largo de la obra parece acompañarnos constantemente el recuerdo del maravilloso idilio de «Sifredo», porque el «Tristán», a pesar de todas las luchas de los incidentes, de la desgracia, no es más que un inmonso idilio, la lucha, el incidente pasa con rapidez, el dúo, el verdadero idilio se prolonga desmesuradamente, el compositor quisiera hacerlo eterno para cantarlo incesantemente; y lo más canta, después del nacimiento de este amor, que surge de una equivocación con la muerte, en un momento de tremenda expresión, que lo anuncia como una tragedia y lo ve nacer luego con los acentos más dulces e inefables, son las palabras comunes a todos los enamorados, las ausencias, las angustias de la separación, las atormentadoras impaciencias de la espera.

En algunas ocasiones este amor parece hacerse menos egoísta; parece tener una mirada para los demás, como en la sentida y amarga queja del engañado rey Marke; pero es siempre una manifestación del mismo amor que piensa sobrelatado en que alguna vez pudiera llegar el engaño.

Todo esto, que tan bien expresa la música, es de difícilísima expresión para el cantante, que ve su acción diluida en demasía y que no puede llenar de gestos, que quitarían seriedad; de la dificultad triunfó con su arte de siempre Kirshof, en compañía de Melania Kurt, de voz agradable, flexible y dramática, aunque con los efectos inherentes a la escuela alemana; el dúo del primer acto fué admirable por todos estilos, y en este selecto plano se mantuvieron los protagonistas durante la obra.

En Ottilia Metzger, Brangiana, son más perceptibles los efectos alemanes; pero siempre estuvo muy justa y muy dentro de su papel de sierva adicta. Plashke cantó muy bien, y más aún, caracterizó al fiel Kurweald admirablemente y lo mantuvo con gran acierto. Latermann dijo a su manera peculiar la parte del rey Marke y le dió la presencia y simpática dignidad que requiere con naturalidad.

Lo más notable de la jornada fué la actuación del maestro Pablo Drach; supo dar una emoción especial e la partitura, la vivió en algunos pasajes, subrayó otros sin afectación, fué siempre claro y dió una impresión gratuita de color y de frescura.

Para él fueron los más entusiastas aplausos de la noche.

HANS

CASA REAL

El regimiento del Rey

El infante y el infantil don Gonzalo visitan el cuartel

Ayer mañana estuvieron en el cuartel de los Doctos, donde se aloja el regimiento del Rey, el Príncipe de Asturias y el infante don Gonzalo. Ambos vestían el uniforme de diario del expresado Cuerpo. Acompañaron a los augustos soldados su director de estudios, general conde del Grove, y el profesor señor Lórga.

Al llegar al cuartel regresaba el regimiento de maniobras, y desfiló ante el Príncipe y el Infante en columna de honor.

En presencia del coronel, jefes y oficiales le fué dada posesión de su cama y taquilla al infante don Gonzalo, que pertenece a la primera compañía del segundo batallón.

Después de visitar el Príncipe y su hermano las dependencias del cuartel, pasaron el comedor de la tropa, a la hora del rancho, que les fué servido al Príncipe de Asturias y a don Gonzalo en sus correspondientes marmitas.

Por cierto que como notara el conde del Grove que el infante don Gonzalo no probaba el rancho, le instó para que lo hiciera, y al intentar, sin duda por lo excesivamente caliente que estaba la comida, se quemó, soltando rápidamente la cuchara, lanzando entonces una viva exclamación, que fué oída por todos los presentes, quienes la celebraron mucho.

El Príncipe de Asturias aprovechó su estancia en el cuartel para dar las gracias a la oficialidad del mismo por la fiesta organizada en su honor en el teatro Real.

A las doce y media regresaron los augustos niños a Palacio, siendo despedidos por el coronel, jefes y oficiales del regimiento. Los soldados y gran parte del público que se encontraba en el Pacifico vitorearon al Príncipe y al Infante.

ENSEÑANZA AVÍCOLA

Curso de Gallinicultura

El director de la Real Escuela Oficial Española de Avicultura de Arenys de Mar, profesor don Salvador Castelló, hace pública que el curso oficial de Gallinicultura, o instrucción anexa de 1921, comenzará el día 2 de febrero próximo, pudiendo concurrir al mismo en calidad de alumnos internos o libres, varones y hembras de más de diez y ocho años.

Los alumnos internos deberán residir en Arenys de Mar durante los meses de febrero, marzo y abril, y los libres podrán estudiar en sus casas, pasando sólo el mes de abril en la Escuela para las prácticas inherentes a los estudios teóricos.

Los exámenes oficiales para la obtención del título de perito avicultor tendrán lugar el 30 de abril próximo ante el tribunal de ingenieros agrónomos del Estado, que designa anualmente la Dirección general de Agricultura.

La matrícula queda abierta hasta el 1 de marzo.

Para peticiones de ingreso, reglamentos y programas, los interesados deben dirigirse a la Secretaría de dicha Real Escuela Oficial de Avicultura, Arenys de Mar (Barcelona).

LA «GACETA»

SUMARIO DEL DIA 23

Guerra.—Real decreto concediendo indulto total del resto de la pena de presidio mayor que le fué impuesto a Fernando Díaz de Aguilar.

Hacienda.—Real decreto declarando jubilado a don Fulgencio Jiménez y García de la Plaza, jefe de Administración de segunda clase del Cuerpo general de Hacienda pública, electo delegado de Hacienda en la provincia de Tarragona.

Otro ídem íd., a su instancia, a don Luis Zúñiga y Echáide, jefe de Administración de tercera clase del Cuerpo general de Administración de Hacienda pública, interventor de Hacienda de la provincia de Cádiz.

Real orden ampliando la habilitación del punto de Argo Doleo (Palma de Mallorca) para el desembarque de maderas del país y embarque de cajas de maderas desarmadas en régimen de bahía y cabotaje.

Otra declarando de verdadera utilidad para todo el personal del Cuerpo de Carabineros la obra «Comentarios y aclaraciones al Reglamento de la Renta del Alcohol», de la que son autores el teniente coronel y teniente de dicho Instituto, respectivamente, don Celestino Ruiz Urbina y don Juan Campos Gutiérrez.

Instrucción Pública y Bellas Artes.—Real orden resolviendo el expediente incoado a instancia de don Juan Clavel Montán, ingeniero de la Escuela Federal técnica de Zurich, solicitando se le expida el título de ingeniero Industrial Español.

Otra dejando sin efecto la de 31 de diciembre próximo pasado y disponiendo se anuncie a oposición entre auxiliares la provisión de la Cátedra de Física y Química, vacante en el Instituto de Ciencias, agregando su provisión a las oposiciones anunciadas para proveer las de igual asignatura de los Institutos de Figueras y Cabra.

LA BOLSA

MADRID

4 por 100 Interior (1919).—Serie F, 60,80; E, 60,85; D, 60,90; C, 70; B, 70; A, 71; Diferentes, 70; G y H, 78.

4 por 100 Exterior.—Serie F, 82; E, 81,95; D, 82,25; C, 83,50; B, 83,50; A, 84,50; G y H, 84,50.

4 por 100 Amortizable.—Serie C, 87; A, 87; B, 87; Diferentes, 87.

5 por 100 Amortizable.—Serie F, 94; E, 94; D, 94; C, 94; B, 94; A, 94; Diferentes, 94.

5 por 100 Amortizable (1917).—Serie E, 93,75; D, 94; C, 93,75; B, 93,85; A, 94.

Ayuntamiento de Madrid.—Villa Madrid (1914), 86,50.

Efectos extranjeros.—Marruecos, 67. Cédulas hipotecarias.—Del Banco, 4 por 100, 91; Idem 5 por 100, 99,50; Idem, 6 por 100, 100; Canal de Isabel II, 94,50.

Acciones.—Banco de España, 562; Idem Idem (beas), 293; Tabacos, 254; Banco Hipotecario, 250; Idem Español Crédito, 140; Idem Río de la Plata, 260; Fénix, 195; Explosivos, 280; Azúcar (preferente), contado, 92; Idem (ordinaria), contado, 89; Felguera, 89; M. Z. A., contado, 242; fin corriente, 243; Nortes, contado, 231; fin corriente, 231; Metropolitan Alfonso XIII, 163.

Obligaciones.—Alicantes, primera, 231; Nortes, primera, 56,50; Riotinto, 100,50; Penarroya, 98; Transatlántica, 100,50; Construcción Naval, 6 por 100, 98,75; Central de Aragón, 78.

Mercado extranjero.—Marcos, 12,55; Francos, 61,85; Idem suizos, 119 (no oficial); Libras, 27,40 (no oficial); Libras, 27,50 (no oficial); Dólar, 7,25; Libras, 27,50 (no oficial); Escudo portugués, 0,80 (no oficial); Peso argentino, 2,60 (no oficial); Florin, 2,45 (no oficial).

BILBAO

Altos Hornos, 103; Felguera, 89 (fm); Explosivos, 280; Resinera, 392; Norte, 280; Papelera, 100; Banco de Bilbao, 1.745; Idem Vasco, 620; Unión Minera, 672; Mundaca, 120; Euskera, 100; Robla, 405.

PARIS

Exterior, 151; Pesetas, 192; Marcos, 35; Libras, 52,50; Libras, 52,94; Dólar, 13,73; Coronas suizas, 301,50; Idem danesas, 272; Francos suizos, 217; Idem belgas, 105; Florin, 458,50; Corona austriaca, 4; Riotinto, 1,955.

BARCELONA

Interior, 69,40; Exterior, 82,25; Amortizable, 93,85; Nortes, 46,05; Alicante, 48,15; Andaluces, 38,50; Creusés, 15; Colonial, 65,25; Filipinas, 154,50; Francos, 51,90; Libras, 27,75.

NOTAS INFORMATIVAS

Vuelve la desanimación a reinar en la Bolsa. En la sesión de ayer el negocio fué poco activo, si bien la mayoría de los valores se presentaron firmes. Los fondos públicos continúan en alza, sobre todo el 5 por 100 amortizable.

El Interior antiguo no se negocia y los títulos del 10 suben de cinco a 15 céntimos, según las series. El Exterior no altera su serie mayor y gana 50 céntimos en las C y B, 35 en la D y 40 en la A. Los amortizables, 5 por 100, ante la proximidad del pago del cupón, comienzan a elevar sus precios en proporción bastante crecida. El antiguo gana 1,50 en la serie F y medio entero en las restantes, excepto la A, que sólo sube 25 céntimos. El nuevo aumenta un entero en la serie D, 50 céntimos en las B y A, 75 en la C y 25 en la E. El 4 por 100 no altera las series negociadas.

Los cedulas del Canal mejoran medio entero; las hipotecarias al 5 por 100 un cuartillo y las del 6 por 100 tres puntos.

Marruecos, a 67, con alza de 50 céntimos. Los valores industriales se mantienen firmes, si bien los Tabacos bajan tres enteros. El Fénix mejora cinco puntos, y los Ferrocarriles dos.

De los valores bancarios sólo se negocia el de España, que baja tres duros; el Hipotecario, que gana cinco enteros, y el Español de Crédito, que se trata al mismo cambio anterior.

En el grupo de obligaciones sigue siendo la característica la escasez de negocio y el sostenimiento en los combates. El Central de Aragón sube dos enteros y Riotinto 25 céntimos.

Las dobles se hacen a 0,05 el Interior, 0,70 Azucareras preferentes, 0,25 ordinarias, 0,60 Felgueras y 1,50 pesetas los ferrocarriles.

En el corro internacional predomina la desorientación y las alteraciones bruscas. De los francos, que por la mañana se hicieron a más de 55 por 100, cierran a 51,85, con pérdida de 65 céntimos.

Los dólares, flojos; los marcos, sostenidos, y las libras, en alza.

Se han negociado: 250.000 rancos, a 51,75; 50.000, a 52 por 100; 600.000, a 51,90; 750.000, a 51,80, y 200.000, a 51,85.

10.000 libras, a 27,85; igual cantidad, a 27,70; 10.000, a 27,75; 3.000, a 27,73, y 7.000, a 27,74.

10.000 dólares, a 7,23; 20.000, a 7,25, y 10.000, a 7,20.

250.000 marcos, a 12,70; 420.000, a 12,50, y 200.000, a 12,55.

AYUNTAMIENTO

El alcalde dijo ayer a los periodistas que no es cierto que, como ha dicho algún periódico, actualmente no se vendan artículos en los puestos reguladores, siendo así que se expenden todos aquellos de que el Gobierno surte al Ayuntamiento para venderlos a precio de tasa.

En cuanto al aceite, el gobernador ha facilitado 10.000 litros, que permitirán, a partir de la semana próxima, despachar en los puestos reguladores un litro de aceite a cada comprador.

No obstante, como la adjudicación hecha es insuficiente, el alcalde ha ordenado que una semana se dé un litro para cada familia y medio litro a la semana siguiente. El conde de Límpias se felicita de la baja considerable que han experimentado los nuevos.

Hacemos constar a este respecto que se da la anomalía de que el precio a que actualmente se venden en el mercado es inferior a la tasa fijada por la Junta de Subsistencias.

Conviene, pues, que la tasa sea urgentemente reformada.

UNA PROTESTA

La Federación de empleados y obreros del Ayuntamiento ha elevado al alcalde una instancia, pidiéndole adopte las medidas oportunas a fin de aplicar la sanción que merezca a un jefe del Cuerpo de la Guardia municipal, quien, según aseguran los empleados, se permitió tratar violentamente al presidente de la Federación, don Bonifacio Baltasar y Pérez, y al ayudante número 76 del ramo de Limpiezas, don Ignacio Canosa y Martínez.

El hecho ocurrió el pasado día 17, en el acto de presentación de conclusiones llevado a efecto por el Comité de la Federación de empleados y obreros municipales.

A nuestros lectores

TODA LA CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA DEBE DIRIGIRSE AL SEÑOR ADMINISTRADOR DE «EL DEBATE». APARTADO 466.

DE PROVINCIAS

Buque griego ardiendo en alta mar

Vuelca un autocamión: dos heridos

En Alicante se espera la visita de los príncipes de Inglaterra

ALICANTE

LOS PRINCIPES INGLESSES VENDRAN EN FEBRERO

ALICANTE, 25.—Oficialmente se anuncia que el próximo mes de febrero visitará este puerto el acorazado inglés Temerairy a cuyo bordo vienen los hijos de los Reyes de Inglaterra.

JOVEN DESAPARECIDO.—¿ACCIDENTE O CRIMEN?

ALICANTE, 24.—Comunican de Alcoy, que el joven Juan Valls, salió el pasado día 19 en unión de unos amigos con el fin de merendar en el campo.

A última hora de la tarde emprendieron el regreso, y, según declaración de uno de los acompañantes, Juan se separó de sus compañeros diciendo que iba a beber a una fuente.

Como no apareció en todo el día siguiente, su padre presentó una denuncia a la Policía, la cual dió una batida por los alrededores del sitio en que Juan dejó a sus amigos.

El resultado fué el hallazgo del cadáver completamente destruido en el sitio denominado Barranco de Urcada del Conde.

Se supone que se trate de un accidente casual, pero el Juzgado ha ordenado la detención de los tres amigos hasta el completo esclarecimiento del suceso.

SEISCIENTAS OCHENTA MIL TONELADAS DE TRIGO ARGENTINO

ALICANTE, 25.—La Prensa local censura al Gobierno por el abandono de las remesas de trigo argentino recientemente llegado.

Hay descargados en el muelle 280.000 sacos de dicho trigo, y se anuncia la llegada de 400.000 más.

ASTURIAS



ESUELAS Y MAESTROS

LAS SECCIONES ADMINISTRATIVAS

Se exterioriza la protesta

Coincidiendo con nuestra información de ayer, y como protesta contra la creación de tres plazas en la Sección de Madrid, publica un brillante artículo el culto funcionario de la de Toledo don Manuel Avila...

«Con arreglo a la real orden de 6 de noviembre de 1918, esas plazas de nueva creación debían darse al concurso entre todos los funcionarios del Cuerpo, como se hizo con las de León y Oviedo, creadas en dicho año. Posteriormente, el real decreto de 4 de junio de 1920 incorporó al Estado las Secciones administrativas de Navarra, Alava, Guipúzcoa y Vizcaya...

«Por tal motivo, he decidido llamar la atención de mis compañeros, y participarles, si lo creen oportuno, el que unos cuantos, en representación de todos, vayan a Madrid a hablar al señor ministro con todo respeto, pero con la mayor energía...

DE ASOCIACIONES

Beceireá.—Ante el caso reciente del maestro de Aspáy, en el Ayuntamiento de Chantada, don Aniceto Pereira, que falleció a consecuencia de una bomba, la Asociación de maestros del partido de Beceireá protesta enérgicamente ante el criminal atentado de que ha sido víctima inocente de su deber el compañero...

UNA SUSCRIPCION

La Sección administrativa de Lugo ha abierto una suscripción en favor de la familia del maestro de Chantada. Han enviado donativos varias Corporaciones y muchos compañeros del finado.

INFORMACION OFICIAL

Se deniega la permita solicitada por don Antonio Peráñez, de Poñalba (Soria), y don Manuel Oliva, de Contraña (Coruña). Se aprueba la de don Enrique Perchero, de Coscurra (Soria), y don Pedro Siro, de Adós (Navarra).

FBI

ASAMBLEA ANUAL

Liga Marítima Española

El día 22 del corriente mes celebró la asamblea anual reglamentaria esta Asociación, presidida por el señor Sánchez de Toca, con asistencia de la Junta Central y de las Juntas de Barcelona, Tarragona, Mahón, Valencia, Alicante, Málaga, Tortosa, Coruña, Las Palmas, Benidorm y San Carlos de la Rápita...

CRÓNICA DE SOCIEDAD NOTICIAS

Aniversarios

Hoy se cumple el primero de la muerte de la señora doña Adelaida de la Torre Lequerica y Gil Delgado, viuda de González de Castejón.

Reiteramos la expresión de nuestro sentimiento a sus hijos, doña Adelaida, marquesa de Velada; doña Blanca, viuda de don Benito Alzola, y don Luis, viudo de una hija de los condes de Poblaciones.

—El 28 se cumplirá el segundo de la muerte del señor don Enrique Núñez de Prado y Jáudenes, de grata memoria.

En varios templos de Madrid y de Córdoba se aplicarán misas por el eterno descanso del alma del finado, a cuya viuda, la señora doña María Antonia Trujillo, e hijos, los marqueses de San Carlos del Pedros y del Llano de San Javier reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

En el palacio de los duques de Aveyo

Las bellísimas condesas de Porta Alegre y de Cabrillos y la marquesa de Puerto Seguro, el marqués de las Nieves y don Fernando Carvajal y Santos Suárez, hijos de los duques de Aveyo, invitaron ayer tarde a sus amigos a tomar el té, organizándose un baile muy animado y concurrido, que duró tres horas.

La distinguida y amable duquesa de Aveyo y sus hijos hicieron los honores de la casa con su característica cortesía.

Asistieron la duquesa viuda de Sotomayor.

Las marquesas del Llano de San Javier, San Carlos del Pedroso, Santo Domingo, Benicarló, Jura Real y Salinas.

Señora viuda de Núñez de Prado.

Entre las señoritas figuraban las lindísimas vizcondesas de los Antrines, Merry del Val, Martínez de Irujo y Caro, Maroto y Pérez del Pulgar, Pérez San Millán y Fontanals, Castiño y Caballero, Piñeyro y Queralt, Marichalar y Bruguera, Olivares y Bruguera, María Africa Carvajal y Carvajal, marquesa de Espinardo, Carvajal y Colón, Ráspulo y Caro, Ximénez de Sandoval y Suárez, Mari Sol Cabeza de Vaca y Carvajal, Finat y Escrivá de Romant, Pérez del Pulgar y Muguro, Pardo Manuel de Villena y Egaña y Escobar y Kirpatrick.

Alumbramiento

La distinguida señora de don Marcelo Trallero (Casilda Codina) ha dado a luz con felicidad una niña.

Reciban sus padres nuestra afectuosa enhorabuena.

Santos Antonio, Alvaro y Tirso

El 28 serán los días de los señores Obispo de Zamora, Rodríguez, Olazábal, Alonso y Alonso y Escudero.

Les deseamos felicidades.

Galas de novia

Ayer tarde ha estado expuesto en la elegante morada de los condes de Velle el «trousseau» de su preciosa hija, la señorita Enriqueta Pérez Seoane y Collán, que dentro de breves días contraerá matrimonio con monsieur Etienne Allard.

Mucho sentimos no poder publicar por falta de espacio la lista de los regalos recibidos por la futura madame Allard, en los que se ha puesto de manifiesto las legítimas simpatías de que disfruta en la sociedad aristocrática.

Los condes de Velle, la duquesa de Pinhermoso, el conde de Ruidoms y sus hijos, don José Pérez de Seoane y Roca de Togores, y la familia del novio, le han hecho regalos, en los que no se sabe qué admirar si su refinado gusto o su valor intrínseco.

Profesión de religiosas

En la capilla del convento de las Religiosas Agustinas Misioneras de Ultramar

NOTAS TAURINAS

CORRIDA REGIA

Se dice que en honor de los Reyes de Bélgica se está organizando una corrida de toros, caso de poder celebrarse, tendría lugar el día 8 del próximo mes de febrero.

De llegarse a dar la corrida, el ganado será de don Félix Moreno—antes Saltillo—o de los señores Pérez de la Concha, y los matadores, probablemente, Rafael el Gallo, Saleri y Fortuna, a quienes se les ha preguntado si querían tomar parte en dicha fiesta.

LA NUEVA EMPRESA DE MADRID

Se asegura que el Consejo de Estado ha resultado favorablemente el expediente del arrendamiento de la plaza de toros de Madrid, concedido por la Diputación provincial—propietaria del circo de la carretera de Aragón—a la Sociedad constructora de la nueva Plaza Monumental, y que dentro de breves días se hará público oficialmente dicho acuerdo, concediéndose, por tanto, la explotación de la actual plaza de toros a la Empresa que representa el señor Espellus, mientras se edifica la Monumental.

Esta—según se cree—tardará tres años en estar terminada.

La nueva Empresa está ya trabajando en la organización de la próxima temporada, y se afirma que el señor Espellus se propone no omitir gasto alguno para que aquella resulte lo más brillante posible.

Centro Instructivo del Obrero

En el Centro Instructivo del Obrero ha tenido lugar el reparto de premios a los alumnos de ambos sexos que más se han distinguido al cursar sus estudios.

El acto revisó una gran solemnidad. Lo presidió el subsecretario señor conde de Altea, en representación del ministro del Trabajo. Con el conde de Altea ocuparon el estrado el presidente del Centro, don Juan de Dios Raboso, la Junta directiva y el profesor en pleno.

Don Julián Mingo dió lectura de una Memoria, en la que se destaca la meritoria labor realizada en pro de la enseñanza por el Centro, cuyo número de alumnos, en relación con años anteriores, ha ido aumentando progresivamente.

Con cálida palabra el jefe de estudios, don José Rogelio Sánchez, pronunció un elocuente discurso, teniendo frases de elogio para el Centro y para cuantas personas coadyuvan al engrandecimiento de la cultura.

(General Pardifias, 28) se verificó el paso de lunes el acto de la profesión de cuatro religiosos.

Ofició el señor Arzobispo de Valladolid, asistido por el cura párroco del Pilar, el capellán del convento y varios sacerdotes.

Las nuevas profesas, que tomaron los nombres de sor Victoria, sor Milagros, sor Margarita y sor Teresa, fueron amadrinadas por las señoras marquesas de Alhucemas, doña Carmen Herrera Dávila, viuda de Muguiro; doña Soledad González viuda del Pulgar, y la señorita Marina Peret.

Peticion de mano

Por los señores de la Presa y Cabareda, y para su hijo, el joven doctor en Medicina don José Luis de la Presa y Vázquez, ha sido pedida a los señores de Fernández y González la mano de su hija, la bellísima señorita Lolita Fernández Gallo.

La boda se celebrará el próximo verano.

Bautizo

En la parroquia de la Concepción se ha verificado el de una hija de los condes del Castillo de Vara, nieta de la condesa viuda de Crecente y bisnieta de la marquesa de Manzanares.

Asistieron a la misa la condesa de Villahermosa y don José Silveira Abouin.

Enlace

En la próxima primavera se efectuará el matrimonio de la preciosa señorita Isabel Gabaldá y López Pelegrín, hermana de los condes de los Gaitanes, con el señor Astoreca.

Inauguración

En la próxima primavera se pondrá la primera piedra del asilo mandado construir por la difunta duquesa viuda de Nájera, condesa de Santamarca.

Estará emplazado cerca del terreno de las Cuarenta Fanegas.

Cacería

En la posesión Jurráquit y Soches, que en Toledo posee el marqués de la Torreclilla, se ha verificado una montería, siendo las escopetas el duque de Medinaceci, el marqués de la Scala, los condes de Velazco y de Casal y los señores Pérez de Guzmán el Bueno y Salabert (don Narciso), Travesedo (don Francisco) y Pérez del Pulgar (don Luis).

Entierro

Ayer tuvo efecto el de la hija del ex ministro don Niceto Alcalá Zamora.

Al triste acto asistió una distinguida concurrencia.

Boda

En la parroquia de la Concepción se unirá hoy en eternos lazos la encantadora señorita Concepción Rivas, hija del ex ministro don Natalio, con el catedrático de la Escuela del Magisterio don Manuel García Miranda.

Fiestas

Annúncianse varias en moradas aristocráticas, con motivo del próximo Carnaval.

Viajeros

Han salido: para Fuente de Cantos, la condesa viuda de la Corte de la Berrona, y para Italia, los condes de San Pascual, hijos de los marqueses de Gorbea y de los de Casa Madrid.

Regreso

Han llegado a Madrid: procedentes de Bruselas, las señoritas Angeles y Teresa Ramírez de Saavedra y Lombillo, a donde ha pasado una temporada al lado de su tío, el marqués de Villalobar, embajador de España en Bélgica; de Oviedo, el marqués de la Vega de Anzo, y de Burgos, don Ramón de la Cuesta.

El Abate FARIA

SERVICIOS POSTALES

La distribución del correo

El conde de Colombi, director general de Correos y Telégrafos, trabaja sin descanso en el perfeccionamiento de los servicios que dirige, y como hombre moderno, se afana por conseguir que tales servicios vayan, en su progreso, al paso del de las necesidades que los crean.

Muy justamente ha elogiado la Prensa los recientes decretos de fundación de la escuela de Correos y de reorganización del Cuerpo, y más adelante habrá de aplaudir, a más de otras innovaciones que redundarán en beneficio de los empleados, como la creación del colegio de huérfanos, otras medidas benéficas para todos los españoles, tales como la implantación de los paquetes postales, ambulancias marítimas, cheque postal, cobro de efectos comerciales y de las suscripciones a periódicos.

Algunas de estas reformas, como la de paquetes postales, no aguarda más que la implantación de las direcciones provinciales de Correos, de las que la de Madrid será la primera, y otras, la realización del proyecto de nacionalización de alguno de los medios de que hoy se vale el Correo para su servicio, y que están en manos de Empresas particulares, ya estudiado por el conde de Colombi con el propósito firme de rápida aplicación.

Para más adelante, y como ideal a que debe aspirar el Cuerpo, estudia su director los medios de lograr la diferenciación de la Posta del funcionamiento burocrático del Estado y de los organismos que lo ejercen, ya que las funciones de Correos, por su especialidad y por las peculiares condiciones en que se prestan, abonan esta diferenciación, reconocida en Francia por el proyecto de Deschamps.

Consecuencia de esta diferenciación sería cierta autonomía que podría llevar a reivindicar para la Posta servicios o funciones de su competencia que ahora no ejerce, como, por ejemplo, la administración del Timbre en cuanto sirve para el franqueo de efectos postales.

Tales son, ligeramente indicados, algunos de los proyectos del conde de Colombi, de realizarse, y es de esperar que lo sean, le asegurarán la gratitud de sus conciudadanos.

JUGO DE UVAS SIN FERMENTAR. Eminencias médicas lo recomiendan a enfermos y convalecientes de TIFUS. En Ultramarinos y Farmacias A. J. U. S. Escorial, Tarragona

ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA

El jueves 27, a las seis y media de la tarde, continuará la discusión del tema «Aspecto del problema social y reglamentación del contrato de trabajo», haciendo uso de la palabra don Gerardo Doval.

El riñón es el filtro del cuerpo. Si quisieramos tenerlo en condiciones, bebéd Agua de Corcoente.

ACCION NOBIILIARIA

Este Centro celebrará junta general ordinaria el próximo sábado día 29, a las cinco de la tarde, en su domicilio social, Campomanes, 3, principal derecha.

DENUNCIAS Y MULTAS

Por la tenencia de Alcaldía del distrito de la Inclusa, durante los meses de octubre, noviembre y diciembre de 1920, se han tramitado 1.049 denuncias, se celebraron 821 juicios y se multaron 1.018. Los expedientes de denuncias remitidas al Juzgado fueron 85; el importe de las multas impuestas, 19.285 pesetas; las pendientes de pago, 11.562, y las satisfechas, 7.703.

UNA PERDIDA

La persona que el día 23 haya perdido un portamonedas, con algo de dinero, en la calle de Santa Cruz Macernado, puede pasar a recogerlo en la sacristía del Santuario del Corazón de María (Buen Suceso, 18).

UN BANQUETE

En honor de los catedráticos señores Montejo y Yanguas, nombrado ministro el primero y elegido diputado el segundo, se ha celebrado un banquete ofrecido por más de 100 alumnos de la Universidad Central a los dos profesores.

En representación de los catedráticos asistió el señor Clemente de Diego. Hablaron los alumnos señores Abril, Alonso y Ruiz Salinas, dando las gracias en términos muy efusivos los catedráticos festejados.

LOS VITIVINICULTORES

En vista de las actuales circunstancias políticas la Asamblea de vitivinicultores de la Mancha ha acordado que sus representantes se reintegren a las respectivas localidades, y reanudar las deliberaciones cuando el señor Gasset comunique a su presidente la oportunidad de seguir las gestiones iniciadas.

CURSO DE MECANICA

Hoy miércoles, a las cinco y media de la tarde, en el salón de Grados de la Facultad de Ciencias se celebrará la segunda lección del profesor señor Levi-Civita, continuando con el mismo tema que la lección primera: «El problema de los tres cuerpos: progreso realizado mediante su regularización; finalidades que hay que alcanzar».

FERIA DE PRAGA

La segunda feria de muestras en Praga, capital de los países checoslovacos, tendrá lugar desde el 28 de febrero hasta el día 8 de marzo próximo.

En esta feria estará expuesta toda la industria de la república checoslovaca, cuyos productos tienen fama mundial.

Praga es una ciudad antigua, hermosa y reúne los atractivos de las más grandes capitales.

El viaje a Praga es directo de Barcelona a París y París-Praga. Los visitantes de la Feria tendrán desde la frontera checoslovaca una rebaja de 50 por 100 en los precios de billete, tanto a la ida como al regreso.

LA LEY DE CAZA

La Asociación general de cazadores y pescadores de España pone en conocimiento de todos los aficionados que, habiéndose acordado por el Gobierno la reforma de la ley de Caza, esta Sociedad abre una información por escrito, la cual se dirigirá a su domicilio social, Bolsa, 10, segundo.

FALLECIMIENTO

Ha fallecido en esta Corte la señora doña Carmen Rodríguez Jaén y Román.

A su hijo, don Rafael Heredia, enviamos nuestro más sentido pésame.

A. C. DE LA MUJER

Hoy miércoles 26, a las once y media, Círculo de Estudios; a las cinco, clase de Bibliografía, y a las seis, de Apologética.

COLEGIO DE ABOGADOS

El Colegio de Abogados celebrará junta general ordinaria el domingo 30, a las diez y media de la mañana, en salón de actos de la Real Academia de Jurisprudencia.

Además de los puntos sobre los que habitualmente se ocupa esta Junta, se tratará de la discusión del dictamen sobre la patición de la exclusión del título de Academia del Colegio de Abogados de Madrid, para una Escuela de Derecho, que dirige don Antonio Gabriel Rodríguez y García.

EMISION DEL TESORO

Han sido suscritas en la central del Banco de España obligaciones del Tesoro 5 por 100, por valor de 1.002.000 pesetas, y en las sucursales por el de 1.041.000 pesetas.

REPRESION DE LA BLASFEMIA

La Real Asociación Católica de Represión de la Blasfemia de Madrid, contando con elementos tan valiosos para desarrollar los fines de la obra, como la joven marquesa de Belvis de las Navas, ha organizado una conferencia en uno de los salones del palacio de sus padres, los señores duques de Parent, a cargo del reverendo padre Juan Echevarría, del Corazón de María; conferencia que será particularmente para las numerosas amistades de la marquesa.

ORQUESTA FILARMONICA

El concierto que se celebrará el próximo viernes, estará dedicado en su totalidad a maestros de la escuela rusa contemporánea.

En la primera parte, dedicada a Rimsky-Korsakoff, se ejecutará la «Gran Pascha rusa», el final de la «Sinfonía oriental «Antar» y el «Cuenco fantástico».

En la segunda parte se ejecutará, por vez primera en Madrid, la tercera sinfonía (op. 43) de Scriabin, «El divino poema».

La parte final se compondrá de las aplaudidísimas obras de Borodin «Sinfonía en «clav menor» (incompleta) y «Danzas del príncipe Igor».

CASA DE EXTREMADURA. En la velada celebrada por este Ateneo disertó don Luis Chamizo, y produjo la admiración del selecto auditorio con la declaración de las composiciones «El por qué de la cosa», «La nomenclatura», «La fuerza de un quer», etc., poesías evocadoras de los amores, hechos y dramas de los humildes, honrados y trabajadores extremeños.

Doña Luz Font, la señorita Amparo Mon y don Julio Romero dieron un concierto de canto y piano.

La próxima conferencia tendrá lugar en la noche del jueves 27. Don Auxilio Berdín disertará acerca del tema «España y América».

SOCIEDAD DE HIGIENE Programa de premios

Premio del conde de Bugallal, ministro de la Gobernación.—Tema: «Reglamentación social de la higiene del trabajo en España, con aplicación a las principales industrias.»

Habrà para este tema un premio de 1.000 pesetas, con diploma de socio correspondiente; un accésit y las menciones honoríficas que acuerde el Jurado.

Premio de don Nemesio Fernández-Cuesta, secretario general de la Sociedad.—Tema: «Higiene del obrero minero.»

Habrà para este tema un premio de 250 pesetas, con diploma de socio correspondiente; un accésit y menciones honoríficas.

Premios Roel.—Tema primero: «Adulteraciones alimenticias. Medios prácticos de reconocerlas y modos de evitarlas. Acción del Estado y del individuo.»

Tema segundo: «Higiene de la casa del pobre. Instrucciones para conseguirla.»

Habrà para cada uno de estos temas un premio de 500 pesetas, con diploma de socio correspondiente; un accésit de 250 pesetas y menciones honoríficas.

Las Memorias que aspiren a recompensa en estos temas Roel no deberán exceder de tres pliegos de impresión ni tener menos de dos. El tipo y condiciones de impresión son los de las publicaciones hasta aquí. Deberán estar escritas precisamente en español, en atención a que su principal objeto es la divulgación de estos conocimientos entre las clases populares.

REGLAS GENERALES

Todos los trabajos que se presenten al concurso se remitirán al secretario general de la Sociedad, don Nemesio Fernández-Cuesta, calle del Arsenal, 20, entrepuerto, hasta el día 30 de septiembre inclusive, de tres a siete de la tarde; no deben sus autores firmarlos, ni rubricarlos, ni escribirlos con su propia letra; los distinguirán con un lema igual al del sobre de un pliego cerrado, lacrado y sellado, que remitirán adjunto, y el cual contendrá su nombre y residencia.

Las Memorias estarán escritas en castellano, francés o italiano, y podrán aspirar a los premios todos los españoles o extranjeros que cumplan las condiciones arriba expresadas.

Los premios se adjudicarán en la solemne sesión de apertura de curso de 1921 a 1922.

No podrán aspirar a nuevo premio los que hayan obtenido tres seguidos en los diversos concursos anteriores, hasta después de transcurrir dos años desde el último recibido.

No se admitirá al concurso ninguna Memoria que no esté escrita en letra muy clara y perfectamente legible, y mejor aún, en letra de máquina.

Las Memorias premiadas serán propiedad de la Sociedad, y no podrán ser publicadas por sus autores sin autorización de la misma.

Ningún trabajo presentado podrá retirarse.

Fallecidos en el extranjero

El cónsul general de España en la Habana participa el fallecimiento del súbdito español Juan Suárez y Fernández, natural de Pravia (Asturias), de veinticinco años de edad, soltero; de Clemente Fages, Manuel Julve, Antonio Rubio, Justo Rey, Abelardo Otero, Eulogio Rey, R. Santiago, Juan Galafel, Juan Haze, Salvador Teija, N. Martínez, Adolfo Fernández, Antonio Manuel Montero Saavedra, Benito Pazos, T. Díaz, M. Lago y F. Roco, que perecieron en el naufragio del vapor americano «Murisilla»; Domingo Vega, Valentín Rivas, de treinta años de edad, jornalero, natural de Zamora; Asunción García Mier, María Mier García, Santiago García Muñoz y Manuel Obana y Rivera, natural de Oviedo, de cuarenta y dos años.

ATROPELLO

El «cauto» 6.000 M. atropelló en la calle de Puencarral a Ascensión Hita Felipe, de cincuenta y nueve años, causándole lesiones graves.

Guiaba el «cauto» su dueño, don Angel García Mino.

Jaime Ruiz

ARENAL, 22, Y GOYA, 4. Fábrica metalúrgica para construcción de aparatos y aplicaciones de bronce.

OTRA NOVEDAD

UN LAPIZ FINO; DE METAL BLANCO, ELEGANTE Y SOLIDO, ES EL QUE HOY OFRECEMOS A NUESTROS FAVORECEDORES POR EL PRECIO EXCEPCIONAL DE «NOVENTA CENTIMOS».

PIDALO USTED ANTES DE QUE SE AGOTEN.

TENEMOS TUBOS DE MINAS DE REPUESTO A «CINCUENTA CENTIMOS EL TUBO».

PARA ENVIOS POR CORREO CERTIFICADO, AGREGAD 0,55 PESETAS.

L. ASIN PALACIOS. Preclados, 23.—MADRID

No se contestan consultas que ni traigan franqueo para la contestación.

SUCESOS

ACCIDENTES

Trabajando en el Cerro de la Plata sufrió lesiones de pronóstico reservado Ramón Canalejo Guijuelo, de diez y siete años.

En una imprenta de la glorietta de Embajadores se produjo una herida en la mano del obrero litógrafo Juan Santos Ugeda.

COACCION Y PEDREA

En la calle de Fernando el Católico, 29 y 31, un grupo de albañiles que se había separado de la obra que allí se efectúa por haber sido despedido un ayudante de la misma, apedreó a los compañeros que aún continuaban la tarea.

Resultó herido de pronóstico reservado en la cabeza el obrero Miguel Martín Márquez, de diez y ocho años.

Los guardias consiguieron detener a uno de los apedreadores, llamado Manuel Crespo Jiménez, que fué puesto a disposición del juez de guardia.

El obrero herido manifestó que la lesión que padecía se la había producido un albañil, apodado el «Rizos», que huýó, después de cometer el hecho.

ROBO DE CABALLERIAS

Don Miguel Moral, capitán de Ingenieros, con domicilio en la Avenida del Conde de Peñalver, 14, denunció que de una finca de su propiedad le habían robado tres caballerías, valoradas en 3.000 pesetas.

AMENAZAS DE MUERTE

Hipólita Miguel Rodríguez, de treinta y seis años, que vive en San Bernardino, 5, denunció a su marido, Pascual Rodríguez Núñez, porque en dos distintas ocasiones le amenazó de muerte.

UN ROBO

En un taller de reparaciones de automóviles, sito en Luchana, 34, se ha cometido un robo, forzando la puerta del local, consistente en efectos valorados en más de 3.000 pesetas.

ROBO CON VIOLENCIA

En el domicilio de Juan García Barreiro, San Andrés, 14, duplicado, cuarto, penetraron unos ladrones, y después de haber agitado la puerta, se apoderaron de

DEPORTES

Las próximas carreras de Sevilla

Las inscripciones de las grandes pruebas de San Sebastián

CARRERAS DE CABALLOS

Ha tenido la amabilidad el secretario de la Sociedad de Carreras de Sevilla de remitirnos el programa preparatorio de las pruebas que se celebrarán en los días 22, 23 y 24 de abril.

Según costumbre, las reuniones se celebrarán de cinco carreras. Cada día destina una para el elemento militar, siendo de nivelación la última.

Una de las cinco pruebas diarias será de nivelación. Son los premios «Guadalquivir», «Fernán Núñez» y «Aranjuez»;

Las distancias en las carreras sevillanas ofrecen poca variación. Por lo común parece que se han escogido las que están más en boga, las distancias más clásicas adoptadas en todos los países;

Quedan por señalar las otras dos pruebas de cada jornada. Ambas, en términos generales, son carreras a pesos por edad, con recargos y descargos variables.

El premio «Delicias» tiene el mismo recorrido y representará la prueba de consolación, y en cuanto al premio «Jerez», se disputará sobre 2.400 metros, con fuertes recargos para los grandes ganadores.

Faltan las piezas de resistencia de cada sesión. Para el primer día aparece como atracción el premio del «Ayuntamiento», con 5.000 pesetas, para los que no han ganado durante el año;

Tal es el resumen del programa sevillano para 1921. Se ha redactado con acierto, por lo que merece toda clase de plácemes el inteligente secretario de la Sociedad de Carreras de Sevilla;

Recibidas las inscripciones hechas en San Sebastián y París de las tres grandes pruebas de la temporada guipuzcoana de primavera, podemos dar hoy a conocer a nuestros lectores la lista completa.

Helos aquí: GRAN PREMIO DE PRIMAVERA. 50.000 pesetas; 2.200 metros. A correr el domingo 27 de marzo.

«Novel An», 65 kilos, de Cimera-Martorell.

«Brabant», 62, del duque de Toledo.

«Imaginair», 60, de Mr. J. D. Cohn.

«Albano», 60, de la señora M. de Ussia.

«Consul», 58, de Cimera-Martorell.

«Kopek», 58, del marqués de Aldama.

«Le Friand», 56, de M. Joseph Lieux.

«Don Quijote», 56, del barón de Velasco.

«Mañana II», 56, de Jaques Wittouck.

«Román», 56, del duque de Toledo.

«Beau», 54, de M. Joseph Lieux.

«Tribou», 54, del doctor Henri Coppez.

«Trumps», 54, del marqués de Amboage.

«Flying Post», 52, del marqués de Villamejor.

«Wheat Duck», 52, del marqués de Villamejor.

«Sandover», 52, de la marquesa viuda de Villagodio.

«Cri du Cœur», 52, de M. G. Christophe.

«Campitron», 52, de Mme. L. Galtier.

«Le Belier», 52, del barón R. de Rothschild.

«Viny», 50, de don Matías Murto.

«La Strouma», 50, del marqués de Amboage.

«Daphin», 45, de Mr. J. D. Cohn. «O Poldoros», 45, de M. N. E. Ambatielos. «Berlioz», 43, de M. Joseph Lieux. «Orekhida», 43, de M. Joseph Lieux.

PREMIO DEL CASINO. 20.000 pesetas; 1.800 metros. A correr el domingo 3 de abril.

«Imaginair», 62 kilos, de Mr. J. D. Cohn. «Kopek», 62, del marqués de Aldama.

«CONSUL», 61, de Cimera-Martorell. «Román», 60, del duque de Toledo.

«Le Friand», 59, de M. Joseph Lieux. «Beau», 58, de M. Joseph Lieux.

«Trumps», 57, del marqués de Amboage. «Tribou», 57, del doctor Henri Coppez.

«Le Belier», 56, del barón R. de Rothschild.

«Cri du Cœur», 54, de M. G. Christophe. «La Strouma», 54, del marqués de Amboage.

«Pernambuco», 54, del marqués de Aldama.

«Flying Post», 54, del marqués de Villamejor.

«Croyble», 54, del doctor Henri Coppez. «Viny», 54, de don Matías Murto.

«Flossy», 52, de M. N. E. Ambatielos. «Tambour», 49, del duque de Toledo.

«Dulcinea», 48, del marqués de Valdecas. «Libbiano», 47, del marqués de Valdecas.

«Daphin», 47, de Mr. J. D. Cohn. «Casino de París», 45, de madame L. Galtier.

«Vif Argent», 45, del duque de Toledo. «Orekhida», 45, de M. Joseph Lieux.

«O Poldoros», 45, de M. N. E. Ambatielos. «Bertiere», 43, de M. Joseph Lieux.

Le sorprenderá al lector que el nombre de «Consul» y el de su propietario aparezcan en otros caracteres. Ello no significa más que una llamada de atención, pues dicho caballo como todos sus compañeros de cuadra, suelen inscribirse en Madrid, y efectivamente, esta vez, en las tres pruebas principales de San Sebastián la asociación Cimera-Martorell inscribió aquí sus representantes. Pero es el caso que en las inscripciones recibidas en Madrid de dicho premio del «Casino» no apareció «Consul». El lector sabe, en cambio, que apareció «Choix de Roi». Este caballo no está hoy en la lista general. ¿Cómo se puede explicar esto? Con el fin de poder dar las inscripciones completas—nos falta el del premio del «Jockey Club»—dejaremos para otro día los comentarios.

Los caballos matriculados en el premio del «Jockey Club» (handicap), 20.000 pesetas; 2.000 metros, que se correrá el domingo 10 de abril, son los siguientes:

«DUQUE DE TOLEDO»: «Brabant», «Román», «Tambour» y «Vif Argent». M. JOSEPH LIEUX: «Le Friand», «Beau», «Berlioz» y «Orekhida». DOCTOR HENRI COPPEZ: «Tribou» y «Croyble». MARQUES DE VILLAMEJOR: «Helion», «Petit Petot» y «Alonso». BARON DE VELASCO: «Don Quijote». DON MATIAS MURTO: «Viny». MARQUES DE AMBOAGE: «La Strouma» y «Kopek». SENORITA M. DE USSIA: «Albano». MADAME L. GALTIER: «Campi-

trón». BARON R. DE ROTHSCHILD: «Le Belier». CONDE DE LA CIMERA: «Nobody's Child» y «Scotland Wood». CIMERA-MARTORELL: «Babosa».

GOLF

En los eslabones de la Puerta de Hierro comenzará a disputarse hoy el campeonato anual para caballeros en que la Sociedad ofrece un valioso trofeo.

ALPINISMO

El Club Alpino Español celebrará su junta general ordinaria el día 28 del presente mes, a las diez de la noche, en el local del Colegio de Médicos (Mayor, 1).

Notas militares

El reemplazo de 1920.—Se ha dispuesto la concentración de los reclutas del cupo de filas del reemplazo de 1920 para los días 14, 15 y 16 del mes de febrero próximo.

Destinos.—Hoy se publicarán propuestas de destinos de jefes y oficiales de Ingenieros y de la Guardia civil y de suboficiales y sargentos de Caballería.

Concedese la vuelta al servicio activo al músico mayor de tercera don Francisco Esbrí.

Para el reemplazo el capitán de Caballería don Luis Idoate, y a supernumerario el capitán de Infantería don Joaquín Alberti.

Licencia.—Se concede licencia para el extranjero al alférez de complemento don Antonio Miranda.

Guardia civil.—Por real orden de 20 del actual se ha autorizado al ministro de Hacienda, a propuesta del de la Gobernación, para contraer matrimonio al comandante de ley mejorado las pensiones de retiro que en la actualidad disfrutan los cabos e individuos de la Guardia civil, teniendo presente las necesidades expuestas por el director general de dicho instituto.

Destinos.—Mañana se publicarán propuestas de destinos de jefes y oficiales de Caballería, Intendencia y Carabineros.

Concedese la vuelta al servicio activo al alférez de Infantería don Juan Grima, y a pascador de la alférez de Infantería don Joaquín Ladrón de Guevara.

Matrimonios.—Concedense reales licencias para presentarse a las Cortes un proyecto de Infantería don Emilio Mayoral, al capitán don Senén Ubiña, a los alféreces don Ignacio Motilla y don Gabriel Campaña y al teniente don José Gigantes.

Licencias.—Se conceden licencias para el extranjero al comandante de Intendencia don Manuel Seco y al alférez de este Cuerpo don Ramiro Nieto.

Gratificación.—Se concede la gratificación de profesorado al comandante de Estado Mayor don Luis Villanueva.

EL REEMPLAZO DE 1920

Se ha dispuesto la concentración de los reclutas del cupo de filas del reemplazo de 1920 para los días 14, 15 y 16 del mes de febrero próximo.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS DIA 26.—Miércoles.—Santos Policarpo, Obispo y mártir; Teógenes, Obispo, y compañeros mártires; Santos Paula, viuda; Matilde, reina, y la beata Margarita de Hungría, virgen. La misa y oficio divino con San Policarpo, con rito doble y color encarnado. Adoración Nocturna.—San Vicente de Paúl. Ave María.—A las once, misa y comida a 40 mujeres. Cuarenta Horas.—En las Jerónimas. Corte de María.—De la Esperanza, en Santiago; del Sagrado Corazón de Jesús, en el oratorio del Olivar, y del Buen Consejo, en el Salvador y San Luis Gonzaga y oratorio del Espíritu Santo. Parroquia de San Ginés.—Empieza la novena a San Blas. Al anochecer, el ejercicio. Parroquia de los Santos Justo y Pastor.—Continúa la novena a Nuestra Señora de las Maravillas; a las diez y media, misa mayor con Su Divina Majestad manifestado, predicando, los días 25 y 26, el señor Benedito; el 27, el señor Jaén, y el 28, el señor Suárez Zaura; a las cinco y media de la tarde, el ejercicio con exposición de Su Divina Majestad, predicando todos los días el señor Vázquez Cernadas. Parroquia de los Dolores.—De siete a doce, misa; al anochecer, rosario. Asilo de San José de la Montaña.—A las siete y a las ocho, misa; por la tarde, de tres a cinco y media, manifestado. Corpus Christi.—Fiesta a Santa Paula. A las diez, misa solemne, predicando el señor Arneú; a las cinco, ejercicio con sermón. Cristo de San Ginés.—Al toque de oraciones, ejercicios, predicando el señor Benedito. Cristo de la Salud.—Novena a Nuestra Señora del Sagrado Corazón. Por la mañana, a las once, exposición, trisagio y novena; a las once y media, misa solemne y bendición con el Santísimo; por la tarde, a las cinco y media, exposición, estación, rosario, sermón, que predica el reverendo padre Faustino de Echeverría, C. M. F.; novena, reserva y salva. Jerónimas (calle de Lista).—(Cuarenta Horas).—Continúa el triduo a Santa Paula. A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa mayor; a las cinco, el ejercicio, bendición y reserva. Jesús Nazareno.—Novena a Nuestra Señora de la Providencia; a las seis y media, misa y novena; a las diez, misa solemne, y por la tarde, a las cinco y media, el ejercicio con Su Divina Majestad manifestado, predicando el padre Alfonso de Escoto. María Auxiliadora.—Empieza el triduo a San Francisco de Sales. A las cinco y media de la tarde, el ejercicio con Su Divina Majestad manifestado y sermón. Olivar.—Por la mañana, a las nueve, misa de comunión para la Cofradía de Nuestra Señora del Sagrado Corazón. Reparadoras.—Novena de Reparación. Por la mañana, a las siete, misa con exposición; a las ocho y media, misa de la novena; por la tarde, a las cinco, estación, novena, sermón, que predica el reverendo padre Miguel de Alarcón, acto de reparación y desagravio, bendición y reserva. Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—A las siete, misa de comunión para las Hijas de María de las Escuelas Dominicales. JUEVES EUCHARISTICOS Parroquias.—San Lorenzo: A las siete, siete y media y ocho.—San Sebastián: A las siete, ocho y nueve.—San Bárbara: A las ocho y ocho y media.—Santiago: A las ocho.—San Jerónimo: A las ocho y media.—Purísimo Corazón de María: A las siete y ocho y media.—Salvador y San Nicolás: A las ocho y media.

ERJERICIOS EN CHAMARTIN El reverendo padre José María Valera, S. J., dará ejercicios espirituales a caballeros en el próximo mes de febrero. Comenzarán el día 1, a las siete de la tarde, con la plática preparatoria, y terminarán el día 6, sábado, a las siete de la mañana, con la misa de comunión general. Los caballeros que quisieran hacer dichos ejercicios avisen con tiempo al reverendo padre prepósito de la casa profesa, Isabel la Católica, 12. (Este periódico es publica con censura eclesiástica.)

ESPECTACULOS

LOS DE HOY REAL.—No hay función. PRINCESA.—(Compañía argentina).—A las diez, La madrostra (última representación de la temporada); despedida de la compañía. COMEDIA.—A las cinco y media, comedio Sauer. A las diez y cuarto, La gorriona y ¡Adiós, Gertrudis! LARA.—A las seis, La escondida senda y La Argentina. A las diez y cuarto, Pastora y La Argentina. CENTRO.—A las diez, La loca aventura. ESLAVA.—A las seis, Buen maestro es amor o, No te ofendas, Beatriz. INFANTA ISABEL.—A las seis, Así predicaba Diego. A las diez y cuarto, La tragedia de la Vitis y Su alteza se casa. LATINA.—A las seis y cuarto, La dama de las camelias. A las diez y cuarto, Arroz y tartana. COLISEO IMPERIAL.—A las seis y media y a las diez y media, La república de la bruma. APOLO.—A las seis, Los sobrinos del capitán Grant. A las diez y cuarto, El parque de Sevilla. COMICO.—A las diez, La romántica, Los brazos caídos y Los héroes de la pantalla. CERVANTES.—A las seis, San Juan de Luz. A las diez y cuarto, ¡Agua, azucarillos y aguardiente! A las diez y cuarto, El perro chico. A las once y media, Las delicias de Capus. NOVEDADES.—A las seis, Del Sacro Monte. A las diez y cuarto, El lobato. A las diez y cuarto, La millonaria. A las once y media, El campesino cecido. (El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

Administración de EL DEBATE

HORAS DE OFICINA Mañana ..... 9 a 1 Tarde ..... 5 a 7

Imprenta y estereotipia de EL DEBATE Caños, 4

LOECHES AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE

(LA MARGARITA) Más de sesenta años de uso universal.—Depósito: Jardines, 15, MADRID

SEGUNDO ANIVERSARIO EL EXCELENTISIMO SEÑOR Don Enrique Núñez de Prado y Jáudenes Senador vitalicio, maestrante de Sevilla, gran cruz de Carlos III, etc., etc. FALLECIO EL DIA 23 DE ENERO DE 1919

Entre usted y las enfermedades de las Vías Respiratorias PONGA SIEMPRE Las Pastillas VALDA Ellas son un verdadero talismán para precaverse contra los inconvenientes del Frio, de las Hieblas, de la Humedad, contra los peligros del polvo, de los miasmas y de los microbios, para evitar los Congripados, Males de Garganta, Laringitis, Bronquitis, Catarrros, Grippe, etc. o EMBARLOS DE SI RAPIDAMENTE

EL JUEVES obsequiarán con preciosos GLOBOS a todos los niños de su distinguida clientela, los GRANDES ALMACENES de la PUERTA DEL SOL, 15. NOTA.—Las tarjetas pueden pedirse al hacer los pagos en la caja.

VINOS Y COÑAC Casa fundada en el año 1730 PROPIETARIA PEDRO DOMECO de dos tercios del pago de Macharnado, viñedo el más renombrado de la región. Dirección: FED BO DOMECO Y CIA., Jerez de la Frontera

SEPTIMO ANIVERSARIO LA EXCELENTISIMA SEÑORA D.ª Patricia Muñoz VIUDA DE CHICO DE GUZMAN Y Don Alfonso Chico de Guzmán y Belmonte Fallecieron, respectivamente, el 27 de enero de 1915 y el 1 de diciembre de 1897

LOS TIROLESES. Conde de Romanones, 7 y 9 GAFAS Y LENTES con cristales finos, para la conservación de la vista. L. Dubosc.—Optico ARENAL, 21.—MADRID MARIA CANOSA Baterías de cocina, aparatos para alumbrado y calefacción de petróleo y acetileno: braseros, filtros y máquinas de picar. CRUZ, 31, y GATO, 2. Camisería Ventura López y C.ª Barquillo, 1. Liquidación verdad de todas las existencias de camisería, corbatas, guantes, géneros de punto y gabanes e impermeables ingleses.—Último mes. SANDALO PIZA Mil pesetas al que presente Cápulas de Sandalo mejores que las del doctor Piza y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades de las vías urinarias. Rememorado práctico diariamente las prescribe, reconociendo ventajas sobre todas sus similares. Farmacia del doctor Piza. Plaza del Feno, 6, Barcelona, y principales farmacias de España y América.

OVOSIDES, 5 PESETAS 40 KILOS Tonelada, 115 pta., servida. Fena. de estos despachos: San Vicente, 3; Pez, 14; Aguilera, 47; J. y María, 8; Barco, 13; Calatrava, 16; Alcalá, 130; Valencia, 2; Gta. Quevedo, 3; Sta. Brígida, 83. Almacenes, Peñuelas, 10. Tfífos. M. 604, J. 1.355 y J. 673. IMAGENES EL MEJOR SURTIDO OREBRERIL RELIGIOSA Dorsado, platerado y niquelado de toda clase de metales. METALURGICA BARQUILLO, 30 MADRILEÑA. GUINEA Quiosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

OFICINA INFORMATIVA DE ENSEÑANZA MARQUÉS DE CUBAS, 3 UNIÓN PATRONAL CATÓLICA PROTECTORA DEL OBRERO CATOLICO DUQUE DE OSUNA, NÚMERO 3, BAJO.—Teléfono 13-46 J. HORAS DE OFICINA: DE OCHO A NUEVE TARDE Esta entidad se hace cargo de toda clase de obras, sea cualquiera su importancia, empleando en ellas a obreros católicos. LA UNION PATRONAL cuenta con dirección técnica y maestros de todos los oficios. Presupuestos gratis Oficinas: DUQUE DE OSUNA, 3, de ocho a nueve tarde.

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS ALQUILERES ALQUILO hotel Ciudad Lineal. Peñuelas, 3. COMPRAS SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid. COMPRO cuadros antiguos y modernos, t.e.l.a.s antiguas, muebles antiguos, abanicos, broncos, tallas, porcelanas, miniaturas. Galerías Ferreres. Plaza San Miguel, 6, principales. SELLOS colecciones, anti guos, en cartas y sobres, lotes toda importancia. Paga remos valor máximo. Carmen, 16, E. COMPRO oro, plata, platin, dentaduras. Pago más que nadie. Huertas, 22, pta. PAGARIA buen precio por buen piano. Jesús Huguet. Valverde, 46. DEMANDAS MECANOFRAGA práctica en copias, formal e instruida; rápido y cómodo; precisos precios urgentes. «Orbis», S. A. Hortaleza, 17. MECANICO práctico reparación máquinas escribir, preferido conocedor Continental y ayudante o ministro oficial, precisos precios urgentes. «Orbis», S. A. Hortaleza, 17. Teléfono 44-53. DEPENDIENTE para oficina, con pocas pretensiones, falta. Caballero de Gracia, 10, 12, primero derecha. ALQUILERES NUEVA taquigrafía, sencilla; enseñanza por correspondencia. Dirigirse al autor, Juan Elías Salmerón, 229, principal, Barcelona. HUESPEDES DE SEAN pensión o casa huéspedes cinco jóvenes, a todo estar, por seis pesetas diarias cada uno. Ofertas a don José Canchales. Bolas, 12, principal. OFERTAS NECESITO chico recados, catorce años. Calle San Bernardino, 7 duplicado, primer o izquierda. PERDIDAS PERDIDA en la noche del viernes 21, frente al 9 de la calle de Serrano, o a la entrada del teatro de la Princesa, de un remate de alfiler, tamaño pieza dos reales y forma punta de flecha, en brillantes. Se gratificará a quien lo entregue en Serrano, 9. PRESTAMOS MIL PESETAS producen 9,50 diarias, completamente garantizadas. León, 23, segundo. TRASPASOS TRASPASASE gran tienda, triduo céntrico, mucho tránsito. Corredora Baja, 37, segundo derecha. TRASPASO urgente droguería-perfumaría. Sergio Gómez. Ayalá, 12. TRASPASO urgente droguería-perfumaría. E. S. O. R. O. G. M. Ayalá, 12.

Teléfonos de EL DEBATE Redacción. . . . . 365 M Administración . . . . . 398 M Imprenta. . . . . 369 M